



みやままつりに関わって

美山ユニット特養ホーム
副主任 土肥 飛鳥

今年の美山まつりは、ご利用者様参加型のイベント構成を企画しました。

午前中はお神輿を担ぎながら各フロアを周り「わっしょい、わっしょい」と、職員の掛け声に合わせて、元気よく返して下さり、楽しそうな明るい声がフロア中に響き渡りました。

昼食には、お祭り屋台のお好み焼きなどをご提供。お祭りの雰囲気を楽しんでいただきました。

休憩をはさみ、午後はカラオケからスタート。多くの人の前で歌声を披露する方に、周りからは手拍子する姿、声援を送る声が聞かれ大いに盛り上がりました。

また、職員手づくりのたこ焼き、チヨコバナナを手に多くの笑顔が見られ、盆踊りでは、「東京音頭」「炭坑節」「ドンパ節」の3曲が流れ、職員とご一緒に踊る方、その場にて身振り手振りでリズムを取られる方など一体となって楽しめているご様子がうかがえました。

さいごは職員による「マツケンサンバⅡ」を披露。ご利用者様はマツケンの团扇やマツケンサンバ棒を振つて応援し、盛り上げて下さいました。

6月10日は美山ホームの55回目の開園記念日でもあり、大勢で祝うことが出来ました。

今年は「いのち輝く未来社会」をテーマに万博2025（大阪・関西万博）が開催されております。美山ホームでも、一人ひとりが輝ける機会の提供を中心がけ、自分らしい暮らしのかたちづくりを職員一丸となり支援して参ります。

春のお出かけ（特養）

四季折々



この度、3月中旬から4月中旬にかけてドライブによるお花見を初めとし、近隣スーパーへのお買物や、農園で開催されている苺狩りを企画し、多くの利用者様と行つてしまいりました。皆様「いい気分転換が出来たわ～」「こんなに楽しいのなんて久しぶり！」等、春陽を彷彿とさせる笑顔で次々と感想を述べられていました。

今後も皆様の笑顔の為、今回の様な外出企画に努めてさせて頂きます。（掛谷）

……「温かくなってきたし、お買い物に行きたいね」〔三浦海岸の河津桜は見頃かしら〕「久々に苺狩りとか行ってみたいわね」……。
うららかな春の始まりの中、利用者様の外出希望の声を耳にする機会が増えて参りました。

この度、3月中旬



付添い職員2名にて、金沢動物園に行つてまいりました。久々の遠出という事で、車窓からの景色にも皆様笑顔が溢れ、動物園内でも笑顔と笑いが絶えません。園内は広く坂道もありましたが、「運動運動！」と、手を取り合いながら園内散策され、動物だけでなく、周囲の植物にも関心を持たれていました。また、去年の11月に誕生したコアラのボボロに会う事もでき、帰りにはソフトクリームもペロリ。短い時間ではありましたが、楽しんで頂けたかと思います。

（富塚）



日帰り旅行（養護）

菖蒲湯（特養）



端午の節句にあわせ、5月の5、6、7日の3日間で「菖蒲湯」を行ないました。浴槽に香り高い菖蒲を浮かべ、季節の風物詩をお楽しみいたしました。入居者の皆さまからは、「久しぶりに菖蒲湯に入れていい香りで気持ちよかったです。」「昔を思い出しました。ただけた様子でした。今後も皆さまに季節を感じ、楽しんでいたいと思います。」

（石渡）



5月16日、寿司の日として握り寿司を提供しました。

今回はマグロをはじめ4種類の寿司となり寿司を提供しましたが、寿司を握ったのは美山ホームの調理師さん達です。和食のお店で修行してきた調理師さんは、シャリを正確に20g手にすることができるそ

うです。

お寿司が食べたい、とリクエストも多くてただいていたので皆様とてもいい笑顔で召し上がっていました。



寿司の日（全体）

5月16日、寿司の日として握り寿司を提供しました。

司といなり寿司を提供しましたが、寿司を握ったのは美山ホームの調理師さん達です。和食のお店で修行してきた調理師さんは、シャリを正確に20g手にすることができるそ

うです。

お寿司が食べたい、とリクエストも多くてただいていたので皆様とてもいい笑顔で召し上がっていました。

6～8月の期間は食中毒予防目的でお刺身の提供を控えているため、次回は9月の敬老祝賀会を予定しています。



整備事業完了のご報告

記

この度、社会福祉法人神奈川県共同募金会様の助成を受け、福祉車両の整備を行いましたので下記のとおりご報告します。

この整備によりこれまで以上に利用者様、入居者様の送迎の利便性が向上し、ソーシャルワーカー等による地域福祉活動が幅広く展開できるようになります。

受配頂きましたことに厚く感謝申し上げます。

赤い羽根共同募金助成車両



社会福祉法人阿部睦会
会長 阿部 厚三

暑くジメジメとした昨今、皆さまいかがお過ごしでしょうか。湿度が高いと汗が蒸発しづらく、熱中症のリスクが高まります。冷房、扇風機を上手く使用し体調管理に気を付けていきましょう。

夏場は日が伸び、生活リズムも変わってきます。知らぬ間に疲労が溜まり、心身ともに不調をきたすことも多いです。今一度、ご自身と向き合い、無理のない生活スタイルを構築する機会ではないでしょうか。

(仲野)

編集後記

(藤平)

「アニマルセラピー」一度は聞いたことがあると思います。動物と触れ合う事で、心身の癒しや健康増進に役立てる療法です。動物とのふれあいを通して、ストレス軽減、情緒安定、免疫力向上など、様々な効果が期待できるそうです。特に、猫がゴロゴロと喉を鳴らす音は、心身をリラックスさせるとされています。猫をなぐるなど、直接的な接触をすると、人間はオキシトシンと呼ばれる心身に分泌され、同時にコルチゾール

私は、雄猫5匹・雌猫3匹と暮らしており、最年長は19歳（人間に例えると92歳）になります。帰宅すると玄関までお迎えに来てくれますが、その時の鳴き声がほっこりする瞬間です。ゴロゴロと喉を鳴らして甘える姿は、私を待っていたのか、「ご飯を待っていたのかと思ひながら、癒されているのかも

と呼ばれるストレスホルモン

が軽減します。この2つの働きによって、副交感神経が優位になります。気持ちがリラックスする

美山ホームにも中庭にマルちゃんと名付けられた猫が暮らしています。お庭で寝転ぶ姿

や、ご利用者とふれあう姿は見えます。仕事でのストレスを抱えている現代人は少しでも、リラックスできる何かを探してみてはいかがでしょうか。

